

REVELA INFORME DE BANXICO

Son turismo y comercio los más afectados por inseguridad

Las empresas en este sector han adoptado soluciones como investigar cuáles son las rutas más seguras para el traslado de mercancías o el horario más adecuado para operar, revela un reporte del Banco de México (Banxico) basado en las respuestas de directivos de negocios en las distintas regiones del país. En conferencia, Alejandrina Salcedo, directora general de Investigación Económica del banco central destacó que robustecer el Estado de derecho y la seguridad ayudaría a generar un clima de estabilidad y confianza para el desarrollo de la actividad productiva. **Pág. 7**

INFORME DEL BANCO DE MÉXICO

Revela impacto de inseguridad

El Reporte sobre las Economías Regionales, que toma la opinión de directivos de empresas muestra cómo ha afectado al turismo y comercio

MIGUEL ENSÁSTIGUE

Los problemas de inseguridad pública y aumento en la inflación son los principales factores que podrían obstaculizar el crecimiento económico del país en los próximos meses, de acuerdo con el Banco de México (Banxico).

Alejandrina Salcedo, directora general de Investigación Económica del Banxico, destacó que robustecer el Estado de derecho y la seguridad ayudaría a generar un clima de estabilidad y confianza para el desarrollo de la actividad productiva.

En conferencia de prensa, puntualizó que hasta ahora las principales afectaciones por esta problemática se han re-

flejado en los sectores de comercio y turismo, en donde las empresas han tomado algunas soluciones como investigar cuáles son las rutas más seguras para el traslado de mercancías o el horario más adecuado para operar.

"No tenemos comentarios de eventos particulares (de inseguridad) por parte de directivos empresariales, pero sí las acciones que están tomando para incentivar la demanda o mejorar sus operaciones", subrayó Salcedo durante la presentación del Reporte Sobre las Economías Regionales, correspondiente al tercer trimestre de 2024.

Desde mediados de año, en la zona norte y centro del país se reportaron diversos eventos de inseguridad. Desta-

caron los casos de ataques en Nuevo Laredo, Tamaulipas, y Culiacán, Sinaloa.

Esto ocasionó, por ejemplo, el cierre temporal de 198 establecimientos de FEMSA, entre Oxxos y gasolineras.

Esta semana, Grupo Posadas dio a conocer que debido al clima de inseguridad sus hoteles tienen una baja ocupación en la región norte. Según Enrique Calderón, vicepresidente de operaciones de la compañía, tan sólo en Culiacán actualmente los hoteles registran una ocupación de 20 por ciento, cuando en promedio superan el 64 por ciento, por arriba de la media del mercado.

Meses atrás en Mazatlán se suspendió la construcción del nuevo Fiesta Americana, que se retomó apenas en

diciembre para la apertura en noviembre próximo.

Después de la inseguridad e inflación, los directivos consultados por el Banxico también ven presiones para el crecimiento derivado de problemas de gobernanza o las condiciones económicas externas.

“Las economías regionales enfrentan un entorno complejo e incierto, que plantea desafíos significativos para su crecimiento”, subrayó Salcedo.

Añadió que el crecimiento de la actividad económica podría detonarse si el gasto público, en particular la inversión en infraestructura, es mayor que el esperado, o si tanto en el ámbito local como internacional, hay condiciones más favorables para la inversión privada.

En el comercio y el turismo las empresas toman medidas como investigar cuáles son las rutas más seguras para el traslado de mercancías

JOSÉ BETANZOS/CUARTOSCURO.CO



Elementos del Ejército en Culiacán

